

Ucrania, fragmentación económica, incertidumbre y cambio climático, fotos de Davos 2023

En varias sesiones, líderes de organismos financieros internacionales, catedráticos y ministros hablaron sobre el impacto que tendrá en el crecimiento mundial la reapertura de China y la estabilidad de los precios de commodities. Los temas dominantes en los encuentros que se realizaron en el marco del Foro de Davos, fueron la Guerra de Ucrania, el cambio climático y la relocalización de empresas que salen de China para acercarse a los mercados finales de consumo.

Durante las 364 sesiones que se desarrollaron los cuatro días del Foro de Davos resonó el eco de estos temas. El Foro cedió la primera conferencia a la primera dama de Ucrania, Olena Zelenska.

La primera conferencia que regularmente la toma un jefe de Estado, fue otorgada esta vez a la esposa del presidente de Ucrania. Zelenska, quien sostuvo que para restaurar el orden internacional “se necesita justicia para todas las víctimas de los crímenes cometidos por las tropas rusas”. Pidió que los crímenes de guerra de los rusos y el genocidio que están cometiendo no queden impunes.

La primera dama de Ucrania tenía bien claro que en 1988, el Foro de Davos fue el espacio neutral que permitió una conversación entre el primer ministro de Turquía y el de Grecia para evitar una guerra entre ambos y que en la reunión de 1990, bajo el lema “la nueva Europa” se reunieron por primera vez los líderes de los países de Europa Occidental y Oriental.

De hecho, entregó cartas de su esposo, Voldymir Zelensky al presidente de China, Xi Jinping; a la presidenta de la Comisión Europea Úrsula von der Leyen y al presidente de Suiza Alain Berset.

En ellas demandaron a los líderes mundiales que ejerzan su influencia para detener la agresión contra su pueblo.

Un día después, el mismo presidente Zelensky se dirigió a los líderes congregados, en un enlace desde Ucrania, donde solicitó más rapidez en las decisiones para el suministro de misiles de defensa aérea y tanques para su país.

El tema de Ucrania y su impacto económico, político, social y de salud mental, fue analizado por la gente que toma decisiones a nivel mundial en varias de las 369 reuniones realizadas.

Inflación en una economía débil

La guerra de Rusia con Ucrania descarriló la recuperación mundial tras el Covid, señaló la directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva. Amplió los bloques económicos y alimentó la desaceleración del comercio mundial, alertó aparte la directora general de la Organización Mundial de Comercio Ngozi Okonjo-Iweala. La funcionaria proyecta que el crecimiento del comercio mundial este año será de 1 por ciento.

En varias sesiones, líderes de organismos financieros internacionales, catedráticos y ministros hablaron sobre el impacto que tendrá en el crecimiento mundial la reapertura de China y la estabilidad de los precios de commodities.

El presidente y CEO de S&P Global, Douglas L. Peterson, comentó que ellos anticipan una recesión muy leve en Estados Unidos, la Unión Europea y Reino Unido que tendrá un impacto también moderado en el PIB mundial y que será compensado por la demanda y actividad que imprimirá China.

Claramente la recesión leve será resultado de las altas tasas que se están aplicando para estabilizar la inflación.